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第 1回 東海村「自分ごと化会議」アンケートまとめ（会議参加者） 
 

 

1. 第 1回東海村「自分ごと化会議」に参加してみていかがでしたか。 

満足 やや満足 
ふつう 

 

やや不満 

 

不満 

 

9件 

（50%） 

5件 

（27.8%） 

3件 

（16.7%） 
0件 0件 

※無回答 1件 

    

２． 自分ごと化会議に参加しようと思った理由は何ですか。 

 手紙が届いて「原発」について、となっていたので、研究の内容に関することなのかな？と思

って参加しました。 

 微力ながら何か自分にできることがあるかもと思ったから。 

 東海村が好きだし、大切だから。 

 一歩踏み出そう。 

 原発に関する事項は、大切な重要事項であるため、自分の意思、皆さんの意見を聴いて視点を

広げたい。 

 原発について逃げずに議論すべきと考えた。 

 1000人に選ばれたので光栄に思い参加した。参加者の意見を視聴し、「自分のこと」として考

えていきたい。 

 面白そうだから。 

 興味本位。 

 原発についてふんわりとしか考えていなかったので、会議に参加して考える機会になればと思

い参加しました。 

 自分の原発に関する意見が言える。 

 もともと原発問題に関心があった。エネルギーの発展性に関心を持っている。 

 面白そうと思ったから。村民の方が原発に対してどう感じているか。意見を聞くことはほとん

どないので多くの考えに触れることに興味があった。 

 原発について議論についても含め、勉強になると思った。 

 原子力問題に関する村民の意見を聞いてみたかった。また、今後の自分にできることを考えた

い。 

 よく分からないけど、ちょっと参加してみて、自分の経験値が上がるものかと思ったから。 

 2019.9に主催された「自分ごと化会議」についての講演がすばらしかったため。 
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３－１．基調講演について 

満足 やや満足 
ふつう 

 

やや不満 

 

不満 

 

10件 

（55.6%） 

6件 

（33.3%） 

2件 

（11.1%） 
0件 0件 

 

≪コメント、質問など≫ 

 J-PARC公開の時に、研究者の方に質問をすると、さらに内容が難しくなって返ってくる。その

ような感じを受けました。 

 少し難しいところもありましたがよかったです。 

 東大名誉教授の話を聞く機会はない。リスクの話は面白かった。 

 考えをまとめて話すことは難しいと思えたが、言葉にしやすくしていただけた。 

 興味を持って聞くことができた。少し内容が難しかった。 

 少し難しいのではないかと思った。 

 考えていない知識が増えた。 

 広い視点、考え方が紹介され、理解しやすかった。 

 私にはレベルの高いお話で、申し訳ないですが、あまり理解できませんでした。 

 言葉は難しく感じる。人に説明もできないがなんとなく理解した。 

 初めての人には、内容が難しいと思います。個人的には、リスクと連鎖の内容は満足できまし

た。 

 いろいろな意見が聞けたことはとても満足。ちょっと難しすぎてついていけないところがあっ

た。 

 抽象的な話ではあったが、具体的な次元に当てはめると納得できた。 

 

３－２．オンラインディスカッションについて 

満足 やや満足 
ふつう 

 

やや不満 

 

不満 

 

12件 

（66.7%） 

2件 

（11.1%） 

3件 

（16.7%） 
0件 0件 

※無回答 1件 

≪コメント、質問など≫ 

 松江の方々の話を聞くことができて良かったです。 

 意見を聞けて良かったです 

 皆さんまっすぐにお話をいただけたイメージ。よかった。 
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 「自分ごと化」する習慣ができたということが印象に残った。 

 前向きな意見に思えて、本会議も良い方向になればよいと思う。 

 会議者の前向き姿勢が素晴らしかった 

 松江での議論の様子、考え方の変化などを知ることができた。 

 参加してみての感想等聞けて良かったです。 

 何も知識がなくても、気軽に参加してよいのだと勇気をもらえた。 

 楽しい会議になったと感じました。 

 結論は出せないことが現状なのに同意見。 

 「普通の市民」がここまで変われるという実感が伝わってきた。 

 

３－３．全体協議の評価 

満足 やや満足 
ふつう 

 

やや不満 

 

不満 

 

12件 

（66.7%） 

2件 

（11.1%） 

3件 

（16.7%） 
0件 0件 

※無回答 1件 

≪コメント、質問など≫ 

 他の参加者の皆様のように考えたことがなかった。自分にとって原子力は未来に向けての研究

に必要なものだったので。 

 時間が少し足りない気がする。 

 いろいろ考えることができた。 

 非常にリードされて議論しやすいと思った。 

 進行が良く時間がたつのが早かった。 

 賛否両論お聞きできてよかったです。 

 緊張した。でも、どの様に今後進行していくかわかったので安心した。 

 やる気のある方ばかりで、すごいなと思いました。 

 日頃から参加者の感じている意見が聞けて良かった。 

 初回なのでまだ何とも。 

 ホワイトボードを使っての意見集約が素晴らしかった。 

 

４． 次回に向けて用意してほしい資料や聞きたいことなどありましたらご記入ください。 

 新しい炉への取組み（日本原電でもメーカーでも）。 

 原発による経済効果、数字（雇用人数、13か月点検有無による村内経済効果）。 
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 東海村のビジョンを改めて村長の言葉で聞きたい。 

 原発をなくすことは現実的にすぐには難しいので、安全性が確実なのか、実際に事故が起きて

しまったときに避難方法やその後の補償についてが知りたいです。 

 語りつくされた内容で満足です。 

 避難する際どのような行動をとればよいか知りたい。 

 原発が怖いと感じている方がいたので、新規制基準のやさしい資料があれば、今後の内容にも

反映できるのでは。 

 

 

５． 今後の会議開催の時間帯について、ご希望の欄に「〇」印を付けてください。 

 

無回答：1名 

 

 

６． 今後、会議の様子をインターネット上でライブ配信（生中継）※することを検討して

いますので、会議参加者の皆さんのご意見をお聞かせください。 

※ライブ配信を行う場合、「YouTube Live」での配信を予定しています。アーカイブ（録画）は、

インターネット上に残しません。 

 

無回答：３名 

 

７． 本会議の名称はまだ定めておりません。今後、原発をテーマに議論していくのに適当

な会議名を皆さんと一緒に決めたいと考えています。以下、４つの候補から１つ選択

してください。（左記欄に「〇」を一つご記入ださい） 

 

無回答：2名 
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８． 現時点で、「東海第二発電所」に関して感じることや会議運営に関する要望、今日の

感想等がありましたらご記入ください。 

 引きこもりの主婦には「場所」が大きすぎて…。原子力＝未知（研究でわかるもの）の「わく

わく」「オドロキ」がある場所なので。 

 開催日時はなるべく早く教えてほしいです。 

 発電所について、発表した通りで、反対とは言えない。 

 新規制基準対応工事は、国の許可を得て進められている。情報も発信されている。村民

（我々）もそれらを理解する努力が必要ではないか。 

 原発問題という言い方は、トゲを感じる。問題としてとらえるか、東海村の特色でもあるの

で、問題はなくてもいいと思う。 

 会議に参加している方が、原子力発電所に関係する方が思っていたより多かったです。詳しい

方が多いので、私で大丈夫なのかという気持ちがまだあります。皆さんのお話を聞いて学べた

らと思いました。傍聴の方、記者の方も必要なのでしょうけど、部屋にいる人数は少なければ

少ないほど、自由な意見が出るのでは？と思いました。 

 案外に原発問題を容認されている方がいて、ほっとしました。今の村の雰囲気は、反対の空気

がただよっているように思っています。 

 席の間隔を一人分開けてほしい。 

 みなさん自分の意見を明確に伝えていらっしゃる方が多く、驚きました。私も次回は何か発言

したいです。 

 進行の方がとてもリードしてくださったのが良かったです。 

 写真等に写りたくない席は皆さん把握されているのでしょうか。前の方からとっている人がい

て驚きました。 

 詳細な新規制基準についての現状を「わかりやすく」あってもよいのでは。 

 今はまだ何とも。 


